

Cuestionan el papel de las agencias calificadoras

□ Bancos centrales podrían hacer el análisis de crédito: Duclaud

Marcela Ojeda Castilla

Al interior del Banco de México (Banxico) ha empezado a cuestionarse mucho el papel desempeñado por las agencias calificadoras de riesgo en sus análisis crediticios, manifestó el director general de Operaciones de Banca Central, Javier Duclaud.

“De por sí las agencias calificadoras han tenido muchos problemas desde 2008 y están muy desprestigiadas, y no obstante eso, los bancos centrales no hemos hecho un ajuste ni en nuestras operaciones activas ni en las pasivas.

“Es decir, todavía dependemos mucho de ellas y hay el temor de efectos por la lectura de las agencias. Por lo menos en el Banco de México es un tema que sí nos estamos cuestionando mucho, aunque ha-

bría que tener algo para sustituirlas.”

Ello implicaría que los bancos centrales pudieran ellos mismos hacer el análisis de crédito que en teoría están haciendo bien las calificadoras y ese es un gran reto, anotó Duclaud González de Castilla.

Ante universitarios, el funcionario del Banxico cuestionó a Benoît Couré, miembro del Comité Ejecutivo del Banco Central Europeo (BCE), si esta institución está considerando tomar decisiones más de fondo para sustituir a las agencias calificadoras.

Bajarlas del “altar”

Benoît Couré enfatizó que Duclaud resumió correctamente la discusión que se está teniendo en el BCE, en virtud de que hay una causalidad inherente en la

calificación de créditos, que al ser cíclicas, pueden agravar la dinámica de los mercados.

“Yo no estoy diciendo que deberíamos de eliminar las calificaciones totalmente. Las agencias calificadoras dan información. A veces no nos gusta lo que surge porque de cualquier manera tenemos que amanecer al día siguiente y este es un negocio legítimo.

“No es correcto que a las calificadoras de crédito en este momento se les haya colocado en un altar por parte del público y de las autoridades regulatorias. No deberían estar en la supervisión de los bancos, de los mercados, de las acciones de los bancos centrales, ni de la implantación de las políticas”, enfatizó.

El miembro del BCE añadió que se tiene que encontrar la ma-



Javier Duclaud. (Fotos: Braulio Tenorio)

nera de reducir sus decisiones basadas en las calificaciones.

Anotó que cuando Grecia fue degradada, debieron haberse deshecho de todos los bonos porque en ese momento sabían que eso llevaría a ese país a una crisis financiera mayor si no se deshacían de esos bonos.

“Dijimos que iba a haber una dispensa para ese tipo de países si confiábamos en sus acciones. No nos queda claro cuál es la alternativa aquí.

“Tenemos que diseñar o construir nuestra capacidad

para clasificar los precios y en estas capacidades podría ser posible tener una calificación soberana. Tendríamos una calificación sobre Grecia, España, Alemania y tendríamos que aceptarlo.”

Sin embargo, subrayó, se quieren tener las calificaciones crediticias de todas las compañías europeas o de todas las que están respaldadas por bonos o valores, y se tiene que encontrar la forma de reducir su confianza en las calificaciones. ☐